## Jueves 18 de enero de 2018

El Financiero Alzas en el crudo presionan precios de las gasolinas

JONATHAN RUIZ El alza en los precios internacionales de crudo a niveles no vistos desde hace 30 meses comenzó a impactar el precio de la gasolina en Estados Unidos, y por ende en México como su principal cliente, y en cuestión de días aumentó alrededor de un tres por ciento. Una revisión de establecimientos hecha por El Financiero durante esta semana refleja que la gasolina Magna, o regular, se ofrece por arriba de los 17 pesos en la mayoría de las bombas despachadoras de la Ciudad de México. El indicador contrasta con los niveles del inicio del año, de los 16.50 pesos por litro. Al respecto, Fernando González Piña, presidente de la Organización Nacional de Expendedores de Petróleo (Onexpo) del Valle de México, confirmó que en las últimas dos semanas se han registrado incrementos, aunque descartó que sean sustanciales. P.C. sector energético, petróleo, gasolina, precios Los cuatro riesgos que afectarán al mundo en 2018, según el WEF

LETICÍA HERNÁNDEZ MORÓN Los riesgos que el mundo enfrenta este 2018 y según su relevancia por los posibles impactos, son medioambientales, económicos, cibernéticos y geopolíticos, concluyó el reporte "The Global Risks Report", presentado ayer en Londres por el Foro Económico Mundial (WEF, por sus siglas en inglés). Los medioambientales son los más elevados, según el Mapa de Riesgos 2018, por lo que se advierte un fuerte impacto por desastres naturales, de las altas o bajas temperaturas en los ecosistemas y sistemas agrícolas y el primer repunte de las emisiones de CO2 en los últimos cuatro años, así, destaca la relevancia de la atención de todos los gobiernos en el combate al Cambio Climático. El segundo riesgo de mayor peso es el económico con la desigualdad del ingreso. Si bien los indicadores sugieren que finalmente se está recuperando el mundo de la crisis global de hace 10 años, "la economía global enfrenta una mezcla de vulnerabilidades con nuevas amenazas que han surgido o evolucionado en los años posteriores a la crisis", señala el documento. Para las familias están los riesgos de los precios de activos que podrían ser insostenibles, además del alto endeudamiento, particularmente en China, así como tensiones en el sistema financiero global. P.C. Foro Económico Mundial, economía mundial Reforma Crece en EU y México apoyo público a TI C

Notimex Nueva York, Estados Unidos (18 enero 2018).- Una mayoría de los ciudadanos de México y Estados Unidos desea la continuación del TLC, pues ha sido "mayormente positivo" para su economía, pero un número sin precedentes de mexicanos tiene una percepción desfavorable de este país, reveló hoy un sondeo. La encuesta del Consejo de Asuntos Globales de Chicago (CCGA) y el grupo Buendía&Laredo mostró que el apoyo público al Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLC) está en uno de los niveles más altos en más de una década. P.C. TLCAN, acuerdos comerciales Es obligatoria huella digital en Afores

Notimex Cd. de México (18 enero 2018).- A partir de hoy, es obligatorio el uso de la huella digital para hacer trámites en Afores de retiros y contratación de una pensión mínima garantizada, con el propósito de evitar el robo de identidad. La Comisión Nacional del Sistema de Ahorro para el Retiro (Consar) dio a conocer que dicha obligación de autenticación biométrica entra en vigor hoy, de acuerdo con las Disposiciones normativas de la Circular Única Operativa (CUO). Esto para una nueva ronda de trámites del sistema de pensiones como: Retiros Totales, Retiros Programados, contratación de una Pensión Mínima Garantizada y Disposición de Aportaciones Voluntarias, precisó en un comunicado. P.C. Afores, pensiones, seguridad social Liga empleo manufacturero 7 avances

Ernesto Sarabia Cd. de México (18 enero 2018).- En noviembre de 2017, el personal ocupado del sector manufacturero se incrementó 0.21 por ciento respecto a octubre y de este modo llegó a siete meses con variaciones favorables, de acuerdo con datos ajustados por estacionalidad del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). Según la información del Instituto, de las 21 ramas de actividad manufacturera, en noviembre 12 tuvieron alzas en sus plantillas laborales y 9 tuvieron reducciones. Otras industrias manufactureras fue el renglón con más repunte en su personal ocupado de 1.22 por ciento, luego de dos meses con ajustes a la baja en el indicador. P.C. industria manufacturera, empleo Crece 9% generación de renovables

Dayna Meré Cd. de México (18 enero 2018).- En 2016, la capacidad total de generación eléctrica con energías renovables a nivel mundial fue de 2 millones 11 mil 332 megawatts, un incremento de 8.8 por ciento con respecto a 2015. De acuerdo con "La Prospectiva de Energías Renovables" de la Secretaría de Energía (Sener), la energía hidroeléctrica sique siendo predominante al concentrar 60 por ciento del total de capacidad instalada mundial. En México, al cierre de 2016, las energías renovables incrementaron en 10.17 por ciento la capacidad instalada respecto al año anterior. P.C. sector energético, energías renovables El Economista Sexta ronda del TLCAN se extenderá un día más Reuters La sexta ronda de negociaciones del Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN) a celebrarse en Montreal este mes se extenderá un día más para concluir el 29 de enero, dijeron éste jueves a Reuters fuentes de México y Canadá. Los negociadores de Estados Unidos, Canadá y México tenían programado originalmente reunirse del 23 al 28 de enero para la sexta de las siete rondas planeadas para modernizar el acuerdo comercial. Los ministros de las tres naciones se reunirán ahora el 29 de enero "debido a cuestiones de logística, nada más (...) y dar espacio a que los grupos trabajen más detalladamente", dijo la fuente mexicana. Erp P.C. TLCAN, acuerdos comerciales Unos 26,000 jornaleros mexicanos trabajarán en el campo canadiense María Del Pilar Martínez El secretario del Trabajo y Previsión Social, Roberto Campa Cifrián, encabezó el arranque de la temporada 2018 del Programa de Trabajadores Agrícolas Temporales México-CANADA (PTAT), que contempla apoyar durante 2018, a unos 26,000 jornaleros de todo México. Este miércoles, el titular de la SPTS acudió al Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México, de donde viajarán 102 jornaleros mexicanos de 27 entidades federativas como Tlaxcala, Tabasco, Puebla, Oaxaca, Estado de México, Querétaro, Guanajuato, entre otros estados de la República, con rumbo al País del Norte, para trabajar en granjas agrícolas, de Ontario, Quebec, Toronto, Columbia Británica, etc. P.C. Canadá, trabajadores agrícolas, jornaleros Encarecimiento de gasolina no se detiene; subió hasta 2.7% Karol García En los primeros 15 días del 2018, las gasolinas que se comercializan en México tuvieron un incremento de precio que osciló entre 2 y 2.7% respecto de su precio de cierre del año pasado, con lo que este inicio de año se perfila como el segundo de mayor encarecimiento de estos combustibles en lo que va del sexenio, sólo detrás del atípico 2017, cuando el aumento fue de 17%, debido a la implementación de una nueva fórmula para determinar los precios. Al cerrar la primera quincena del año, los consumidores mexicanos pagaron entre 36 y 43 centavos más por litro en promedio respecto del cierre del año, aunque en algunos lugares hubo aumentos de 52 centavos por litro en promedio, de acuerdo con un ejercicio de cálculo realizado por El Economista. Con base en el comparativo realizado a partir de todos los reportes de expendedores en 10 localidades que abarcan todas las zonas de flexibilización de precios y que son las que mayor número de expendios tienen en su región, se observa que el mayor aumento lo tiene la gasolina regular o Magna, cuyo precio pasó de 16.30 a 16.73 pesos por litro, que son 43 centavos más y un aumento de 2.7 por ciento. P.C. gasolina, Subsidios por desempleo de EU presenta menor nivel en 45 años Reuters El número de estadounidenses que presentaron nuevas solicitudes de subsidios por desempleo bajó más de lo esperado la semana pasada hasta su menor nivel en 45 años, aunque la caída probablemente exageró el buen estado del mercado laboral debido a que en muchos estados del país las cifras fueron estimativas. Los pedidos iniciales de beneficios estatales por desempleo cayeron en 41,000, a una cifra desestacionalizada de 220,000 en la semana que terminó el 13 de enero, su nivel más bajo desde febrero de 1973, dijo el jueves el Departamento de Trabajo. El dato de la semana anterior no fue revisado. P.C. Estados Unidos, empleo, subsidios Gasto en burocracia duplica otra vez al de inversión pública Elizabeth Albarrán En el último año de gobierno de Enrique Peña Nieto, el gasto en burocracia no será tan sacrificado el de inversión, una vez más el gasto en servicios personales (capítulo 1,000) duplicará al que se destina a la infraestructura y obra pública. De acuerdo con información del Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) 2018, los recursos que se destinarán al pago de remuneraciones, viáticos, publicidad, comunicación social, así como el pago de salarios tanto de enfermeras, maestros, policías y servidores públicos será por 1 billón 220,351 millones de pesos. P.C. PEF, finanzas públicas, inversión 6 estados tienen la mayor expectativa de empleo del país María Del Pilar Martínez Seis estados del país impulsarán las mayores contrataciones en el arranque del 2018, por lo que entre los meses de enero-marzo, se prevé que sean Hidalgo, Tlaxcala, Puebla, Morelos, Estado de México, Querétaro y Guanajuato los que amplíen sus plantillas laborales. De acuerdo con la Encuesta de Expectativa de Empleo, esta región, conocida como Centro, presenta su mejor dinamismo después de tres años en los que los empleadores eran conservadores a la hora de realizar contrataciones. &Idquo; Como todos los años enero tiene una mayor oferta de trabajadores buscando empleo, y es en esta región en donde se tendrá mayor dinamismo", afirmo Ignacio Casillas, director de ManpowerSolutions en México. P.C. ManpowerSolutions, empleo, entidades federativas La Jornada Reporta Concanaco alza de hasta 400% en tarifa de luz Julio Reyna Quiroz | jueves, 18 ene 2018 13:01 Ciudad de México. El sector comercio del país reportó incrementos de hasta 400 por ciento en las tarifas de electricidad durante diciembre pasado, una circunstancia que genera presión social e inconformidad entre los empresarios. En conferencia de prensa Enrique Solana Sentíes, presidente de la Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco- Servytur), dijo que se han registrado aumentos en dicho porcentaje en las tarifas de media tensión de las pequeñas y medianas empresas. Advirtió además que en mayo el comercio organizado espera una nueva alza para el consumo doméstico e industrial. P.C. Concanaco, electricidad, tarifas Ronda TLCAN en Montreal se extenderá un día más Reuters I jueves, 18 ene 2018 12:40 Ciudad de México. La sexta ronda de negociaciones del Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN) a celebrarse en Montreal este mes se extenderá un día más para concluir el 29 de enero, dijeron este jueves a Reuters fuentes de México y Canadá. Los negociadores de Estados Unidos, Canadá y México tenían programado originalmente reunirse del 23 al 28 de enero para la sexta de las siete rondas planeadas para modernizar el acuerdo comercial. Los ministros de las tres naciones se reunirán ahora el 29 de enero "debido a cuestiones de logística, nada más (...) y dar espacio a que los grupos trabajen más detalladamente", dijo la fuente mexicana. P.C. TLCAN, acuerdos comerciales Cotiza el dólar en \$18.85 en el aeropuerto Notimex | jueves, 18 ene 2018 09:20 Ciudad de México. El dólar estadunidense se cotiza en promedio en 18.85 pesos a la venta y en 17.70 pesos a la compra, en ventanillas de casas de cambio ubicadas en el Aeropuerto Internacional Benito Juárez de la Ciudad de México. El billete verde se ofrece hasta en 19.10 pesos, mientras que el precio más bajo a la compra es de 17.70 pesos. A su vez, el euro se vende en un máximo de 23.79 pesos y se compra en un mínimo de 22 pesos. Esta mañana, la libra esterlina se expende en un máximo de 26.95 pesos y se consigue en 24 pesos; mientras que el Yen se despacha en .21 por unidad y se compra en .13 por unidad. P.C. tipo de cambio Se extiende renegociación del TLC entre México y la Unión Europea Susana González G. | miércoles, 17 ene 2018 20:46 Ciudad de México. La renegociación para modernizar del Tratado de Libre Comercio entre la Unión Europea y México (TLCUEM) se extenderá al menos un mes más porque el proceso continuará en febrero, luego de que este día concluyó la octava ronda. Ambas partes comenzaron pláticas desde mediados de 2016 y pretendían concluir la renegociación a finales de 2017, pero la Secretaría de Economía (SE) informó esta noche que la octava ronda que se llevó a cabo esta semana en la Ciudad de México concluyó con el acuerdo de que se realizarán " reuniones técnicas" a partir del 5 de febrero, en Bruselas, Bélgica, para avanzar en la conclusión de los temas pendientes. Por lo pronto, indicó que la ronda recién terminada se registraron " avances sustantivos" en los capítulos sobre acceso a mercados, reglas de origen, obstáculos técnicos al comercio, propiedad intelectual, contratación pública, empresas propiedad del Estado, subsidios, comercio de servicios, inversión, mejoras en el proceso de solución de diferencias comerciales y aspectos legales e institucionales. P.C. TLCUEM, Unión Europea, acuerdos comerciales, economía mundial más cálidos registrados: ONU Afp y Dpa | jueves, 18 ene 2018 10:23 Ginebra. Los tres últimos años han sido los más cálidos registrados hasta la fecha y el ritmo del calentamiento planetario constatado durante este periodo es "excepcional", advirtió este jueves la ONU. "Ya ha sido confirmado que los años 2015, 2016 y 2017, que se inscriben claramente en la tendencia del calentamiento a largo plazo provocado por el aumento de las concentraciones

atmosféricas de gases de efecto invernadero, son los tres años más cálidos hasta ahora registrados", anunció la Organización Meteorológica Mundial (OMM), una agencia especializada de la ONU. Bajo el efecto de un potente Niño (fenómeno conocido por empujar al alza la media mundial de temperaturas, que (en periodos) de tres a siete años se desata afectando temperaturas, corrientes (marinas) y precipitaciones), 2016 se encuentra a la cabeza de la lista con 1,2°C más que en la época preindustrial (la ONU utiliza el periodo 1880-1900 como referencia para las condiciones existentes en la era preindustrial), en tanto 2017 alcanzó el récord del año más cálido hasta la fecha sin que tuviera incidencia del Niño. P.C. ONU, OMM, cambio climático, efecto invernadero, calentamiento global 2015,2016 y 2017 han sido los años más calurosos desde que hay registros MANUEL ANSEDE La Organización Meteorológica Mundial ha confirmado hoy que 2017 ha sido uno de los tres años más calurosos — junto a 2016 y 2015— desde que comenzaron los registros en 1880. El análisis de la institución muestra que la temperatura media en la superficie del planeta el año pasado fue 1,1 grados centígrados superior a la del periodo 1880-1900, considerado "preindustrial". El año 2016 mantiene el título de más cálido, con 1,2 grados por encima de esa referencia preindustrial. P.C. OMM, cambio climático, efecto invernadero, calentamiento global Así se calcula la pensión de los españoles y así podría cambiar en un futuro RAQUEL PASCUAL CORTÉS La Seguridad Social tiene números rojos desde 2011. Al año siguiente, el primer Gobierno de Mariano Rajoy empezó a utilizar el fondo de reserva de las pensiones – que por entonces había logrado acumular 67.000 millones de euros– para sufragar ese déficit. Desde entonces, el sistema de pensiones ha necesitado tirar de esa hucha todos los años para poder abonar las pagas extra de Navidad y verano a más de ocho millones de pensionistas. Así se llega a 2017, año en el gue los pensionistas perdieron 1,75 puntos de poder adquisitivo y el Ejecutivo, tras casi agotar el fondo de reserva, ha pedido sendos créditos que sumados ascienden a más de 25.000 millones para poder pagar todas las nóminas de los China registra el primer repunte de su crecimiento en los últimos siete pensionistas. P.C. pensiones, seguridad social años XAVIER FONTDEGLÒRIA China cierra 2017 con un crecimiento sorprendentemente sólido. La segunda mayor economía del planeta se expandió ese año un 6,9%, una cifra que supera en dos décimas la tasa registrada en 2016 y supone la primera aceleración -en términos anuales- del gigante asiático desde 2010. Pekín logra un año más, según las cifras oficiales conocidas este jueves, cumplir de forma holgada con su objetivo de crecimiento económico gracias a los efectos de las vastas medidas de estímulo desplegadas, la fortaleza del consumo interno y la recuperación global. "La economía nacional ha mantenido su impulso, con un desarrollo estable y sólido, y superó las expectativas", aseguró en rueda de prensa el director de la Oficina Nacional de Estadísticas, Ning Jizhe. El gigante asiático empezó el año con fuerza, aupado por los efectos de la abundante liquidez y programas de inversión pública aprobados en 2016. La segunda mitad del año el crecimiento perdió algo de fuerza (en el último trimestre el PIB aumentó un 6,8%) por el fin de estos vientos de cola y un incipiente cambio de prioridades dirigidas a atajar los riesgos financieros -principalmente deuda- que se ciernen sobre el país. Pero el consumo de los ciudadanos resistió estoicamente (las ventas al por menor se incrementaron un 10,2%), las grandes empresas han registrado beneficios récord y la recuperación económica de los principales socios comerciales de China disparó las exportaciones un 10.8%, la mejor cifra del último lustro. P.C. China, crecimiento económico, economía mundial